

## Unter einem Zelt 2024

### EINLADUNG für Schulklassen 6. bis 12. Jahrgang von 9. – 19. Mai

Am 23. Mai 1949 verabschiedete der Deutsche Bundestag das Grundgesetz.  
Ein guter Grund das Grundgesetz-Jubiläum zu feiern.



### Demokratiebildung mit einem Abrahamischen Team

Wir sehen auf den **Lernort Schule**, vielleicht den wichtigsten zur Demokratiebildung, um interkulturelles und interreligiöses Wissen zu vermitteln.

Um ins Gespräch zu kommen, kann ein **Abrahamisches Team**, Jude\*innen, Christ\*innen und MuslimAs mit Kurzbeiträgen und im Austausch mit den Schüler\*innen für ein friedliches Miteinander werben und Fragen authentisch beantworten.

Wir, das interreligiöse Projekt „Unter einem Zelt“, trifft sich 2024, um das Grundgesetz mit einer Ausstellung im öffentlichen Raum und einem vielfältigen Begleitprogramm zu feiern.

Im Zentrum steht die Open-Air-Ausstellung auf dem Eisernen Steg

vom 8. Mai bis zum 27. Mai 2024

### DEMOKRATIE HAT VIELE GESICHTER

Wir laden Schulklassen, nach Absprache vom 9. Mai bis 19. Mai dazu ein, diese Ausstellung zusammen mit unseren Abrahamischen Teams zu besuchen!

Dabei wollen wir mit Ihnen **75 Jahre Grundgesetz** feiern.

Am 8. Mai 1949 wurde die Verfassung für die Bundesrepublik Deutschland beschlossen und von den Alliierten genehmigt. Im Grundgesetz (GG) ist die Werteordnung der BRD festgelegt, die wichtigsten Regeln für das Zusammenleben von Bürgerinnen und Bürgern an die sich jeder / jede in der Bundesrepublik halten muss. Die Regeln 17 Grundsätze und 146 Norm-Artikel.

Die Artikel sind rechtsverbindlich und stehen über allen anderen deutschen Rechtsvorschriften.

*Artikel 1: Die Würde des Menschen unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt.*

Im Januar 2021 wurde das Grundgesetz durch folgende Sätze ergänzt.

Artikel 6 Absatz 2:

*"Die verfassungsmäßigen Rechte der Kinder einschließlich ihres Rechts auf Entwicklung zu eigenverantwortlichen Persönlichkeiten sind zu achten und zu schützen. Das Wohl des Kindes ist angemessen zu berücksichtigen. Der verfassungsrechtliche Anspruch von Kindern auf rechtliches Gehör ist zu wahren. Die Erstverantwortung der Eltern bleibt unberührt."*

Schulklassen bitte anmelden bei Petra Kunik: [schalomkunik@aol.com](mailto:schalomkunik@aol.com) Abrahamische Teams werden über Abrahamisches Forum Darmstadt, Stephanie Krauch vermittelt: [info@abrahamisches-forum.de](mailto:info@abrahamisches-forum.de)

### **Geplanter Ablauf:**

Wir beginnen mit einem Podium Abrahamisches Team zum GG. Im Zentrum steht ein Grundgesetzartikel, der vorher mit dem Lehrkörper abgesprochen wird.

Dann besuchen wir die Ausstellung der Plakate, Frankfurter Persönlichkeiten sagen einen Satz zu: "Was bedeutet Demokratie für mich ..."

Die Ausstellung befindet sich auf dem Eisernen Steg. Dort sind die mehr als 60 Plakate in Form von 8 Meter langen Bannern an der Innenseite befestigt. Plakate an den Brückenköpfen führen in die Ausstellung ein.

Zurück im Gruppenraum können sich die Schüler\*innen in kleinen Gruppen über die einzelnen Sätze austauschen und anschließend selbst ihren Satz „Demokratie bedeutet für mich ...“ auf eine Karte schreiben. Anschließend findet ein gemeinsames Gespräch mit dem Abrahamischen Team über die Sätze statt.

So kann es über Demokratie und Grundgesetz, zwischen Schüler\*innen und Podium zu einem lebendigen Austausch kommen.